

## Nota de prensa

### “SOMOS MUJERES Y HACEMOS CIENCIA EN PERÚ”, UN PROGRAMA QUE POTENCIARÁ EL ROL DE LA MUJER EN LA CIENCIA

- Esta iniciativa es liderada por la Organización de Estados Iberoamericanos para la Educación, Ciencia y Cultura (OEI), con el apoyo y colaboración de la Universidad de San Martín de Porres (USMP), del Ministerio de la Mujer y Poblaciones Vulnerables (MIMP) y del Consejo Nacional de Ciencia, Tecnología e Innovación (CONCYTEC).
- Este programa consta de entrevistas a peruanas que se desempeñan en diversas carreras STEM o que están en el proceso de ser una reconocida científica.
- Viceministra de la Mujer y Poblaciones Vulnerables, Elba Espinoza Ríos: “Es un reto grande que estamos asumiendo, agradezco y felicito a la OEI, por esta iniciativa. Las y los invito a todos para promover estos videos que nos ayudarán a que más mujeres tengan acceso a las carreras STEM”.

**Lima, 29 de agosto de 2024.** Hoy se realizó el lanzamiento del programa "SOMOS MUJERES Y HACEMOS CIENCIA EN PERÚ" en el auditorio del Ministerio de la Mujer y Poblaciones Vulnerables. La iniciativa, liderada por la Organización de Estados Iberoamericanos para la Educación, Ciencia y Cultura (OEI) y apoyada por la Universidad de San Martín de Porres (USMP), el Ministerio de la Mujer y Poblaciones Vulnerables (MIMP) y el Consejo Nacional de Ciencia, Tecnología e Innovación (CONCYTEC), busca sensibilizar a la población sobre la importancia de la elección y el futuro académico y profesional de las mujeres, y fortalecer la participación de adolescentes en ciencia.

El programa contará con testimonios de mujeres de diversas edades y disciplinas STEM, que compartirán sus experiencias para inspirar a otras a seguir carreras científicas. Las entrevistas se difundirán en redes sociales de la OEI y de la USMP, asimismo, serán compartidas por las entidades colaborativas.

Este material audiovisual será difundido en pequeños extractos, a partir del lunes 02 de setiembre hasta el siguiente año, ya que esta primera edición del programa culminará el 11 de febrero del 2025, en conmemoración del Día Internacional de la Mujer y la Niña en la Ciencia. Para ello se tiene previsto realizar un conversatorio donde participarán las científicas entrevistadas.

Asimismo, durante el mes de setiembre, se proyectará un spot en ciertas salas de un cine muy reconocido en el país.

Durante este evento de inauguración cada representante de las instituciones

#### CONTACTOS

**Aracelli Junes**  
Comunicación OEI Perú  
[aracelli.junes@oei.int](mailto:aracelli.junes@oei.int)  
(+51) 961634422

participantes, brindaron sus comentarios y apreciaciones:

Inició el saludo protocolar **José Antonio Chang Escobedo**, rector de la Universidad de San Martín de Porres: **“Es nuestra responsabilidad, como líderes y educadores, crear un ambiente inclusivo y de apoyo, donde cada niña sienta que puede alcanzar su máximo potencial. Debemos invertir en becas, en programas de mentoría, en espacios donde puedan explorar sus intereses científicos sin perjuicios ni limitaciones”**.

Asimismo, resaltó un mensaje dedicado a las mujeres: **“El futuro de la ciencia en el Perú no solo depende de las políticas o de los recursos: depende de ustedes, de su pasión, de su curiosidad y de su determinación”**.

Por su lado, **Sixto Enrique Sánchez Calderón**, presidente de CONCYTEC señaló lo siguiente: **“En primer lugar, quiero agradecer que el CONCYTEC haya sido invitado a participar de esta campaña. Una de nuestras líneas de trabajo es la valorización de la mujer en la ciencia y la promoción de las vocaciones STEM (ciencia, tecnología, ingeniería y matemáticas) en la niñas y adolescentes”**.

Sobre el programa científico dijo lo siguiente: **“Felicitó a la OEI por articular a esta campaña y la Universidad de San Martín de Porres por poner el hombro en la producción de estos videos”**.

Continuó con la presentación y presentó el programa, **Juan Carlos Ruiz**, director de la OEI Perú: **“En este contexto, hemos creado el programa SOMOS MUJERES Y HACEMOS CIENCIA EN PERÚ, cuya primera edición lanzamos hoy y tendrá como fin compartir las experiencias, tanto profesionales como personales, de científicas e investigadoras consolidadas, así como en proceso de formación”**.

Solicitó apoyo a los medios de comunicación e instituciones: **“Nos encantaría contar con el apoyo de los medios de comunicación, así como de las instituciones públicas y privadas para difundir estos videos y llegar a más niñas, jóvenes y mujeres de todo el país”**.

Por consiguiente, **Ana Romero**, gerente general del canal USMPTV, presentó el video de lanzamiento y dijo las siguientes frases: **“Desde que la OEI nos presentó este proyecto, aceptamos sin dudarlo y hemos trabajado arduamente en la producción de los programas y logramos entrevistar a destacadas científicas que nos han compartido sus historias para inspirar a niñas y jóvenes a interesarse en las ciencias”**.

De igual manera, hizo un llamado a las empresas: **“Por ello, hago un llamado a las empresas privadas a unirse a este proyecto. Que "Somos Mujeres y Hacemos Ciencia en Perú" sea solo el comienzo de muchos más proyectos en favor de nuestras niñas. Debemos asegurarnos de que cada niña que muestre interés y pasión por la ciencia sea reconocida, apoyada y valorada”**.

**CONTACTOS**

**Aracelli Junes**  
Comunicación OEI Perú  
[aracelli.junes@oei.int](mailto:aracelli.junes@oei.int)  
(+51) 961634422

Y para complementar el programa, se contó con la participación especial de la Dra. **María Luisa Guevara**, Doctora en Ciencias, con mención en Bioquímica y Biología Molecular, quien brindó las siguientes palabras: **“Imaginen por un momento cómo sería explorar los misterios del universo, desentrañar los secretos del ADN, o incluso encontrar nuevas maneras de combatir enfermedades. Todo esto es posible a través de las ciencias”**.

Sobre el programa científico enfatizó: **“Yo quiero animar a las niñas, que apuesten por sus sueños, apuesten por la ciencia, eso ya está aquí, ya es una realidad. Ya no tenemos que soñar en irnos a Marte para conseguir lo que queremos, la tecnología nos ayuda y tenemos más acceso aunque aún hay inconvenientes, pero vamos avanzando”**.

Y para cerrar con broche oro, se contó con la participación y asistencia de la viceministra del Ministerio de la Mujer y Poblaciones Vulnerables (MIMP), **Elba Espinoza Ríos**: **“En el año 2020 y 2022, solo un 13% de las mujeres se enfocó en carreras de Ingeniería y Tecnología, mientras que un 32.89% se dedica a la producción científica. Estos datos nos revelan que aún existen obstáculos predominantes que perpetúan los estereotipos de género, impactando sobre todo a niñas y adolescentes en su inserción, sostenimiento y acceso al empleo de las mujeres profesionales en las áreas STEM”**.

Sobre las mujeres y la maternidad, puntualizó: **“Las mujeres nos embarazamos, tenemos licencia por maternidad. Aspectos que lamentablemente a veces limitan para la contratación laboral y limitan también para la investigación y para continuar trabajando en lo que nos guste y hemos escogido estudiar”**.

Para finalizar, señaló lo siguiente: **“Es un reto grande que estamos asumiendo, agradezco y felicito a la OEI, por esta iniciativa. Las y los invito a todos para promover estos videos que nos ayudarán a que más mujeres tengan acceso a las carreras STEM”**.

Encuentra el video del lanzamiento de programa [aquí](#)

### **Sobre la Organización de Estados Iberoamericanos (OEI)**

Bajo el lema “Hacemos que la cooperación suceda”, la Organización de Estados Iberoamericanos para la Educación, la Ciencia y la Cultura ([OEI](#)) es, desde 1949, el primer organismo intergubernamental de cooperación Sur-Sur del espacio iberoamericano. En la actualidad, forman parte del organismo 23 Estados miembros y cuenta con 19 oficinas nacionales, además de su Secretaría General en Madrid. En 2024 fue galardonada con el prestigioso premio Princesa de Asturias de Cooperación Internacional "por su fructífera labor de fomento del multilateralismo y representar un significativo puente en las relaciones entre Europa e Iberoamérica”.

Con más de 650 proyectos en curso y más de 400 convenios activos, la OEI representa

#### CONTACTOS

**Aracelli Junes**  
Comunicación OEI Perú  
[aracelli.junes@oei.int](mailto:aracelli.junes@oei.int)  
(+51) 961634422



Organización de Estados  
Iberoamericanos

Organização de Estados  
Ibero-americanos

una de las mayores redes de cooperación de Iberoamérica. Entre sus resultados, la organización ha contribuido a la drástica reducción del analfabetismo en Iberoamérica, con un promedio de más de 12 millones de beneficiarios directos de media en los últimos 5 años.

**CONTACTOS**

**Araceli Junes**  
Comunicación OEI Perú  
[araceli.junes@oei.int](mailto:araceli.junes@oei.int)  
(+51) 961634422